
牧靈心語 4/24/2022梁德舜牧師 

 本人應北美宣教部 (North American Mission 

Board)邀請，接受 Ambassador Ministries 的訓練。

於四月十九日下午四時十分抵達波多岳黎各首都

聖胡安國際機場。承蒙馮麗慶執事親臨接機送

往 Mariott 酒店住宿，隨後其夫婿家豪弟兄，接待

我們在當地著名的 Rebo’s Cafe 晚膳，品嚐當地著

名的餐點，雖是初次見面，在主內言談甚歡，促

進主內情誼。 

 波多黎各 Puerto Rico，意思是「富庶的港

口」，屬熱帶雨林氣候。首都聖胡安 San Juan 在

島東北部，天氣宜人。 

 波多黎各是美國屬地，曾為西班牙殖民地。

西班牙人所帶來的顯著影響至今仍以各種形式留

存於島上。面積約 8,959平方公里，位於加勒比海

大安得列斯群島東部。她北臨大西洋，南瀕加勒

比海，東與美屬、英屬的維爾京群島隔水相望，

西臨莫納海峽，與多明尼加共和國隔峽為鄰。 

 波多黎各風景優美，以旅遊業為主，官方語

言共有兩種：一是英語，另外是西班牙語。 

 除了旅遊區可用英語之外，其餘大部分地區

都用西班牙語，而路牌也只有西班牙文。若不懂

基本的西班牙語，在當地生活就會有一定的限

制。事實上，能說西班牙語也是對當地身份的一

個認同。從文化、經濟及語言的角度而言，波多

黎各更屬於拉丁美洲，這種情況也使她有別於其

他美國屬地。 

 當地華人估計有二萬。 在首都聖胡安及周邊 

地區定居，波多黎各之所以吸引許多華人前來居

住，因為它是美國屬地，這個地方的身份與在美

國本土類似。由於政治及經濟方面都較周邊地區

穩定，也吸引不少拉丁地區的華人偷渡進入波多

黎各，作為到美國本土的跳板。 

 波多黎各的教育制度不太理想，不少華人父

母都會送子女到美國本土升學，然後就會乘機離

開波多黎各。 

 因為波多黎各是一個島國的原故，很多物資

是從美國本土輸入的，特別是食物；所以其物價

比起其他地方也相對較高，生活指數相對較高。 

瑪莉亞(Maria)颶風 2017 年 9 月重創美國位於加勒

比海的屬地波多黎各，使波多黎各全島 330 萬人

無電可用，更使當地的醫療設施、基礎建設無法

正常運作，造成近 1000 億美元的損害。波多黎各

官方統計指出，颶風造成 64 人死亡，但由哈佛大

學主導的一項研究卻估計，瑪莉亞颶風侵襲後的 3

個月內，恐讓 4645人身亡，是官方死亡人數的 70

多倍的可怕數字。 

 美南浸信會聯會的北美宣教部在此設立了救

災中心，建立了 51 間教會，更差派了 18 位傳道

人拓展新的福音事工。唯願華人浸信會也能投身

此地福音事工。 

 大使事工訓練於廿一日完成了，師母和我多

留幾天, 探訪這裡唯一的華人教會和中國朋友。 

Andy Lim 弟兄和馮執事將幫助我們。明天參加晚

上十一時的餐館福音聚會和主日下午二時的主日

崇拜, 禮拜二下午返休士頓！ 

 
 
 

 
 

 


